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Discurso del jefe de Estado en la Cena Cesco Week 

Presidente Boric, sobre la inversión minera: 
“Tenemos que agilizar los tiempos del Estado” 
.—— 

El mandatario dijo tener presente que 
las inversiones en este sector 
“funcionan en la medida en que hay 
certidumbre de largo plazo, en que las 
reglas son claras para todos”. 

JOAQUÍN AGUILERA. 
Y NICOLÁS BIRCHMEJER. 

Un día después de que reivin= 
dicara la importancia de lo que 
fue la aprobación del royalty mi- 
nero, lo que, a su juicio, “destra- 
bó la inversión” en el sector, el 
Presidente de la República, Ga- 
briel Boric, participó anoche y li- 
deró los discursos de la Cesco 
Dinner, en los jardines de “El 
Mercurio”, en el marco del foro 
mundial de la minería que se 
realiza esta semana en Santiago. 

Durante su intervención, el 
mandatario afirmó que “desde 
el Estado (tenemos) la responsa- 
bilidad de generar un clima de 
confianza, que dé viabilidad a la 
inversión”. 

Recordó la conversación que 
tuvo en La Moneda con el CO 
de Teck por la puesta en marcha 
de Quebrada Blanca II, y admitió 
que una frase de ese diálogo lo 
dejó marcado: 
“Nosotros estamos 
muy orgullosos de 
nuestro proyecto 
Quebrada Blanca, 
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GABRIEL BORIC 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 

ponsabilidad de gobernar y de 
otorgar mayor certidumbre. 

Porello, aseguró que enel Go- 
bierno tienen presente la impor- 
tancia de contar con reglas claras 
para la inversión minera. “Po- 
drán gustar menos, podrán gus 
tar más, podrá gustar más un go- 
bierno, podrán tener más coinci- 

dencias con otro, 
pero la estabilidad, 
la predictibilidad y 
la certidumbre a la 
hora de invertir, y 

    

del cobre, 

pero si hubiése- — acumulaun alza del — en esto como go- 
mos sabido que  113%enloquevade  biernoestamos con- 
nos íbamos a de- este año. vencidos, tienen 
morar 10 años en 
sacarlo adelante, 
quizás no hubiésemos realizado 
la inversión en un primer mo- 
mento”. Al respecto, Boric refle- 
xionó que esto era una interpela- 
ción hacia quienes tienen la res- 

  que ser políticas de 
Estado”. 

El mandatario afirmó que este 
será el año en que “la economía 
despegue”, pero pidió contribuir 
a un mejor clima de confianza. 

“Nosotros desde el Estado es- 

Entre enero y marzo, la minera del grupo Luksic alcanzó una producci 
129.400 toneladas. 

  

Por menores leyes del mineral: 

Producción de 
Antofagasta Minerals 
baja 11,3% interanual 
en el primer trimestre 

Antofagasta Minerals, con- 
trolada por el grupo Luksic, 
produjo 129.400 toneladas de 
cobre fino en el primer trimes- 
tre, lo que equivale a una baja 
interanual de 11,3%, debido a 
un menor desempeño opera- 
cional en Centinela y Los Pe- 
lambres. 

Según la firma, el retroceso 
se debió “principalmente a 
menores leyes y mayor dureza 
del mineral en Centinela, en lí- 
nea con el plan de mina, asíco- 
mo a actividades de manteni- 
miento y limpieza en el ducto 
de concentrado Los Pelambres 
que retrasaron el traslado de 
concentrado a las instalaciones 
portuarias de la compañí2”. 

Con todo, aseguraron que 
los resultados de producción y 
costos durante el primer tri- 
mestre “están en línea” con las 
expectativas de la compañí 

A este resultado deben su- 
marse otras 27.000 toneladas 
que quedaron como inventario 
en Los Pelambres, debido a tra- 
bajos en el sistema de transpor- 
te de concentrado. 

“Esta producción será lleva- 
da hasta puerto y embarcada 
durante los siguientes trimes- 

:omentó Iván Arriagada, 
presidente ejecutivo de Antofa- 
gasta Minerals. 

En este sentido, indicó que 
siguen “observando el im- 
pacto positivo de la nueva 
planta desalinizadora y de la 
cuarta línea de molienda en 
los volúmenes de mineral que 
se están procesando en Los 
Pelambres. Las previsiones 
de producción para todo el 
año se mantienen sin cam- 

    

  

  

  

  

bios, con un aumento trimes- 
tre a trimestre”. 

El costo antes de los créditos 
por subproductos creció 7% en 
comparación con el primer tri- 
mestre del año anterior, lo que 
se explica principalmente por 
la menor producción en Mine- 
ra Centinela y Los Pelambres, 
compensada por los menores 
costos en insumos y la depre- 
ciación del peso chileno, deta- 
lló la minera. 

El resultado de Antofagasta 
Minerals se conoce cuando el 
precio del metal ha experi- 
mentado en las últimas sema- 
nas una tendencia ascendente. 
Ayer el metal avanzó 0,61% 
hasta US$ 4,28 la libra. En el 
año, en tanto, acumula un 
avance de 11,3%, con un precio 
promedio de US$ 3,89 la libra 
del metal. 

   

    

Nueva etapa 

En su informe trimestral, 
Arriagada destacó el inicio de la 
construcción de Nueva Cent 
nela, que agregará 170 mil tone- 
ladas de cobre equivalente por 
año cuando inicie sus operacio- 
nes durante 2027. 

El proyecto ya cuenta con 
una fuerza laboral de aproxi 
madamente 2.000 personas y 
todos los pedidos de equipos 
críticos fueron realizados a los 
proveedores. 

Junto con lo anterior, infor- 
mó que también se están lle- 
vando a cabo los preparativos 
para iniciar los trabajos que 
duplicarán la capacidad de la 
planta desalinizadora de Mi- 
nera Los Pelambres. 

  

  

  
tamos trabajando al máximo por 
mejorar y hacer más eficiente la 
inversión pública (..... Tenemos 
queagilizarlos tiempos del Esta- 
do y mejorar la eficiencia del 
gasto de los recursos públicos. 
Pero esto no vaa ser suficiente s 
no logramos generar un clima 
conjunto de confianza, porque 
las inversiones también se basan 
mucho en la percepción de con- 

    

   

Tensión previa 
En la recepción previa al dis- 

curso, un comentario obligado 
entre los ejecutivos mineros fue 
la “salida de libreto” con que un 
día antes del evento, el mandata- 
rio aludió directamente a Diego 
Hernández, expresidente de So- 
nami, a quien reprochó por la 
postura que en su momento tu- 

vo en la discusión del royalty mi- 
nero. “En algún momento nos 
decían que esto no iba a ser posi- 
ble. Pero desde que se aprobó, se 
destrabó la inversión en minería 
en Chile. Pese a los pronósticos 
catastrofistas que en ese entol 
ces daba, por ejemplo, el presi- 
dente dela Sociedad Nacional de 
Minería (Sonami), el señor Die- 
go Hernández, que hoy día yano 
es presidente”. 

Boric en la cena de Cesco pro- 
fundizó en esos mismos comen- 
tarios sobre el royalty, pero esta 
vez omitió referirse a Diego 
Hernández, 

Según comentaron algunos de 
los asistentes a “El Mercurio”, el 
hecho de que el mandatario alu- 
diera al expresidente de la Sona- 
mi causó molestia, dado que se 
trata de una discusión zanjada: 
“Nos pegó en el suelo”, dijo un 

    

  

conocido ejecutivo del sector. 
La incomodidad trasluce, ade- 

más, la visión crítica que expresó 
la industria minera durante las 
primeras jornadas de Cesco, ya 
que variosactores del rubro seña- 
laron que el Gobierno debe agili- 
zar la tramitación de iniciativas y 
la mejora en la entrega de autori- 
zaciones sectoriales para desblo- 
quear grandes proyectos mineros 
enel país. 

El emplazamiento del manda- 
tario, además, se produjo sema- 
nas después de otro cruce con el 
mundo empresarial, a quienes 
pidió “dejar atrás la soberbia pa- 
ternalista...”. Entre los asisten- 
tes, de hecho, hay un cierto con- 
senso en el tono más negativo 
que ha adoptado el Presidente 
con el mundo empresarial, lo 
que atribuyen en parte al perío- 
do electoral 

  

  

Principales tendencias de este mercado: 

Demanda de cobre 
estará impulsada por Asia 
y principalmente India, 
con una creciente clase media 

El chileno Juan Ignacio Díaz, quien acaba de asumir la 

presidencia de la International Copper Association (ICA), 
prevé un consumo creciente del metal y asegura que la 
industria podrá responder a estos requerimientos. 

TOMÁS VERGARA. 

Un chileno, Juan Ignacio 
Díaz (49), asumió reciente- 
mente la presidencia de la In- 
ternational Copper Associ 
tion (ICA), cargo que ejercerá 
en Atlanta. 

El representante de esta enti- 
dad, que trabajó en Siemens 
(firma intensiva en el uso del 
cobre) por 15 años en diversos 
cargos, dice que seguramente 
ensu nombramiento influyó su 
nacionalidad. “Yo creo que de 
alguna manera influye el ser 
chileno porque Chile es el mí 
yor productor de cobre del 
mundo y como chileno he visto 
y he sentido el impacto de esta 
industria en su gente y su desa- 
rrollo, su entorno en el empleo 
y en el progreso, pero también 
en los desafíos logísticos, me- 
dicambientales y legislativos. 
Entonces pienso que tengo una 
mirada un poquito más integral 
de esta industria propia, donde 
el cobre hasido un motor de de- 
sarrollo y oportunidades”, ma- 
nifestó Díaz. El nuevo líder de 
ICA posee un MBA de la Uni- 
versidad Adolfo Ibáñez, un 
LL.M dela Facultad de Derecho 
de la Universidad Duke y un 
LL.B/JD de la Facultad de Di 
recho de la Universidad Finis 
Terrae. 

ICA, describió Díaz, es una 
asociación que representa a la 
industria del cobre, y que tiene 
por objetivo promover, prote- 
ger y defender el uso de este 
metal en todo el mundo. “Hoy 
tenemos una representación de 
más de 62 socios, que segura- 
mente son los mayores produc- 
tores del cobre del mundo, Tra- 
bajamos en diferentes focos. 
Uno de ellos es estudiar el ma- 
terial del cobre para generar 
evidencia sobre su uso”. 

En cuanto a las principal 
tendencias que ve en la indu 

              

    Juan Ignacio Díaz trabajó antes 
por 15 años en Siemens, en distin- 
tos cargos. 

tria cuprífera, Juan Ignacio 
Díaz sostuvo que a futuro se ve 
una expansión porque son va- 
rios los factores de crecimiento 
que están impulsándola. “Pri- 
mero esla transición energética 
que va hacia la electrificación, y 
la urbanización. Estas tenden- 
cias son el principal motor del 
crecimiento del cobre, pero ve- 
mos regiones como China que 
siguen siendo el principal con- 
sumidor del metal, con una de- 
manda muy robusta, tal vez 
ahora un más lenta. Sin embar- 
go, también es relevante la e 
pansión económica de los pi 
ses, el crecimiento de la infraes- 
tructura y las iniciativas verdes 
que están haciendo que crezca 
mucho la demanda y esa es una 
realidad en China y Europa con 
las inversiones en energías re- 
novables. Aunque yo diría que 
principalmente es la economía 

   

   
    

creciente de Asia y de India es- 
pecíficamente, y el desarrollo 
de infraestructura, el que está 
llevando al aumento de la de- 
manda de cobre”. Finalizó indi- 
cando que esta expansión se ve 
muy potenciada por un factor 
que es fundamental, que es el 
avance de la clase media, 

En este sentido, precisó que 
una parte significativa del cre- 
cimiento de los mercados para 
el cobre figura en India, en don- 
de se espera que la clase media 
crezca un 61% durante los pró- 
ximos 25 años. Este incremento 
significa necesidad de electrici- 
dad como servicio y también 
una mayor infraestructura. 

   

Mineral suficiente 

Sobre si la industria será e: 
paz de producir la mayor canti- 
dad de este commodily para en- 
frentar el proceso de creci- 
miento de los países y su urba- 
nización, y la implementación 
de tecnologías que tienden a la 
electromovilidad, en un ré; 
men decreciente de leyes, y con 
escasez de proyectos greenfield, 
Díaz manifestó que la industria 
siempre ha sido capaz de res- 
ponder a las unidades de cobre 
que el mercado requiere. “He- 
mos escuchado esto en diferen- 
tes oportunidades, el tema de 
la disponibilidad de cobre, pe- 
ro la industria, si se mira hacia 
atrás, siempre fue capaz de 
adoptar nuevas tecnologías pa- 
ra poder incrementar la capaci- 
dad y además disminuir la hue- 
lla de carbono. Hoy no vaa ser 
la excepción. Lo anterior es v 
lido no solo por el cobre prima- 
rio, sino también por el secun- 
dario. No nosolvidemos del re- 
ciclaje. En principio, puedo de- 
cir que hay suficiente cobre 
para satisfacer las necesidades 
dela urbanización, y de la tran- 
sición energética global”. 

          

40 años de Cesco 

La Cesco Dinner es organiza- 
da por el Centro de Estudios del 
Cobre y la Minería, en el marco 
de la Cesco Week. 

Jorge Cantallopts, director eje- 
cutivo de Cesco, destacó los 40 
años de ese think tank. Planteó 
que la entidad promueve la dis- 
cusión libre sobre la minería y 
habló del rol fundamental de la 
minería pública. “Enami y Co- 
delcoson absolutamente necesa- 
rias para Chile”, señaló. 

Entrelos oradores también des- 
tacó la participación de Gonzalo 
Muñoz, champion de la COP25 y 
fundador de TriCiclos, quien hizo 
referencia a crisis como el estalli- 
do, la escasez de alimentos y cómo 
seha visibilizado a escala mundial 
la urgencia de una mayor susten- 
tabilidad de los negocios. 

   

Aurora Williams: 

Ministra dice 

que Enami 
buscará 

renegociar 

deuda por 

US$ 600 mills. 

Eo, 
La estatal vive 

complejo momento 
económico. 
VALOR FUTURO 

La ministra de Minería, Au- 
rora Williams, aseguró que la 
Empresa Nacional de Minería 
(Enami) buscará renegociar 
deuda por US$ 600 millones, 
enmedio del complejo momen- 
to económico de la firma esta- 
tal, la que perdió más de US$ 
200 millones en 2023. 

“Durante el mes de febrero 
ya contamos con una garantía 
del Estado de Chile para poder 
reprogramar las deudas que 
circunstancialmente se trans- 
formaron en deuda de corto 
plazo, aun cuando eran deudas 
de mediano plazo, dado que 

CIERRE 
Desde el cierre de Fundición 

Paipote, la empresa disminuyó las 
pérdidas en unos US$ 12 

  

  

vencían en este año. Entonces, 
si bien es cierto cuando se con- 
trataron eran de mediano pla- 
zo, este era el año del ven: 
miento”, detalló la ministra en 
la comisión de Minería y Ener- 
gía del Senado. 

“Nuestra expectativa es re- 
negociar US$ 600 millone: 
que es la deuda con la cual ce- 
rró Enami a diciembre del año 
2023, sin perjuicio de que la 
proyección de deuda, aun ce- 
trando la fundición Hernán Vi- 
dela Lira al año 2024, va a ser 
de US$ 780 millones”, afirmó 
Williams. 

Según la ministra, desde que 
se concretó el cierre de la Fun- 
dición Hernán Videla Lira (Pai- 
pote), la empresa ha podido 
disminuir las pérdidas en unos 
USS 12 millones, aunque seña- 
16 que hay otras gestiones den- 
tro de la empresa que deberían 
seguir ayudando a reducir las 
mermas a nivel general de la 
compañía. 
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